
引领创新思维营造干事氛围

老城办事处为宜居河添砖加瓦
本报讯（记者常征）今年以来，河

区老城街道党工委、办事处以深入开展党的
群众路线教育实践活动为契机，围绕“顾大
局，保稳定，促发展，重民生，夯基础，强管
理，抓党建”的思路，突出稳定、发展、民生、

党建四个重点， 力争实现经济发展新跨越，

为“宜居河、大美茶乡”添砖加瓦。

去年， 老城辖区经济持续较快增长，社
区建设持续加强，城市管理开展有序，计生
基础常抓不懈，民生保障不断加强，社会保
持平安稳定，效能建设持续提升，党建工作
规范运行， 较好地完成了各项目标任务，被
河区委、 区政府表彰为

2013

年责任目标
先进单位、

2013

年财税工作优秀单位。

今年，老城街道党工委、办事处以“大党
（工）委制”为平台，引领抓党建、促发展的创新
思维；以扎实干事为导向，凝聚干实事、干成事
的敬业精神；以加速发展为动力，形成勤学习、

善思考的良好政风；以勇往直前为境界，树立
勇担当、敢作为的责任意识，推进经济发展。

着力改善民生，推动社会事业发展。 该
办事处加强社区平台建设，完善社区办公基
础设施建设，解决五一、解放

2

个社区的办
公用房； 提高社区居委会工作人员待遇，完

善考核机制，加大社区办公经费投入和社区
建设投入，扎实做好社区大党委、文体活动、

就业保障、卫生服务等民生项目，不断提高
公共服务和社会保障水平。落实各项惠民政
策，抓好低保、困难救助和优抚工作，做好帮
扶救助工作。认真做好医疗保险和社会养老
保险工作，细分目标，强抓落实，确保两大基
本保险任务的完成。 加强街道文化站、社区
文化室建设，丰富群众文化生活。 着力抓好
环境卫生综合整治工作， 突出对小南门区
域、河大市场、盆景园市场、文化街、统一
街等重点区域的综合整治，完善环境卫生管
理长效机制。 继续对背街小巷路面进行硬
化， 年底前辖区所有背街小巷全部硬化到
位。 做好夏秋季征兵宣传动员，圆满完成年
度征兵工作任务。 推进平安建设，促进社会
大局稳定。同时，抓好党的建设，全面夯实组
织基础。扎实开展党的群众路线教育实践活
动，充分调动干部职工工作积极性，深入社
区听民意，解民忧，进一步密切党群、干群关
系，保持定力，整合动力，推动辖区经济社会
发展再上新台阶。

情系大别山 落脚信阳行

———访中国光彩事业促进会副秘书长王钢治

“‘情系大别山’， 体现了此次中
国光彩事业活动的精神，很好！ 我再
加上一句‘落脚信阳行’，点明活动目
的地。”

3

月
17

日下午，在
2014

年“中
国光彩事业信阳行”北京合作洽谈会
间隙， 中国光彩事业促进会副秘书
长、全国工商联扶贫与社会服务部部
长王钢治接受记者采访时，一看到活
动背景墙上“情系大别山”几个字后，

便言简意赅地点明活动主旨。

为何要选择信阳作为今年光彩
事业行的目的地，王钢治说，大别山
革命老区跨鄂豫皖三省，被誉为“红

军摇篮、将军故乡”，是一个集山区、

老区、贫区为一体的特殊地区。其中
的信阳市是一个对新中国有着突出
贡献的革命老区， 也是对国家粮食
安全和生态安全作出重要贡献的欠
发达地区，支持信阳加快发展，解决
革命老区扶贫问题， 是我们共同的
责任， 更需要中国民营企业和中国

光彩事业付出行动，情系大别山，落
脚信阳行， 帮助老区人民早日实现
共同富裕。

其实，选择信阳，与信阳的诸多
优势也有很大关系。王钢治说，“山之
南山花烂漫，山之北白雪皑皑”，信阳
地处南北气候过渡带、长江淮河分水
岭、中原文化和楚文化交融地，是一
个多样性、开放性、包容性很强的地
方，具有很多优势。 当前北京的民营
企业处在中国经济转型、 结构调整
期，到底哪儿更有利于企业的健康可
持续发展，需要企业家们走出去看一
看。 今年的中国光彩事业行定在信
阳，也是基于这两方面的考量。

（下转
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统筹兼顾 确保扎实长效

———九论扎实开展党的群众路线教育实践活动

开展党的群众路线教育实践活
动，不是搞“空对空”、“两张皮”，而是
要围绕中心工作、统筹兼顾，以活动
的成效推动经济社会发展，以经济社
会发展成效检验活动的成效，做到活
动和工作两手抓、两不误、两促进。

我们必须认识到， 开展教育实
践活动， 根本目的是转作风、 办实
事、谋发展。通过扎实开展群众路线
教育实践活动，着力解决“四风”问
题，让“为民务实清廉”的价值追求
入心入脑， 进而扫除制约改革发展
的作风之弊、行为之垢，为切实推动

经济社会发展、 实现人民福祉汇聚
起强大的正能量。

我们还要认识到，做好当下的各
项工作也是推进教育实践活动的重
要抓手。 如果认为活动就是活动、工
作就是工作， 生硬地将二者分离、一
头重一头轻，教育实践活动就找不到
“落点”，活动的意义和作用就会大打
折扣。 同样，教育实践活动一旦游离
中心、脱离实际，活动的效果就得不
到真实检验，“取得人民群众满意的
实效”就是一句空话。

当前，我市开展党的群众路线教
育实践活动的同时，推进全面深化改
革、产业集聚区建设、创建全国绿化

模范城市等重点工作也已全面铺开。

我们不能顾此失彼、厚此薄彼，必须
围绕中心、统筹兼顾。一方面，通过扎
实开展教育实践活动，着力打破各项
工作中的精神懈怠、思想束缚、体制
障碍、惯性思维，做到解放思想再出
发、创新驱动再鼓劲；另一方面，在各
项工作中， 通过转型升级的成效、改
革创新的进展、 社会的平安和谐、群

众满意的程度、 精神状态的提振，及
时发现、认真解决存在的问题，检验
活动成效，确保教育实践活动达到预
期目标。

全市各级各单位要把开展教育
实践活动与做好当前改革发展稳定
各项工作有机结合起来，与完成本地
区本部门本单位各项任务有机结合
起来，把活动激发的热情引导到全面
深化改革、推动科学发展上来。 通过
开展群众路线教育实践活动， 进一步
强化各级党员干部的责任心， 提振精
气神，切实把心思放在“干实事”上、把
作风转到“快干事”上、把目标定在“干
成事”上，以“钉钉子”的精神抓好各项
目标任务落实，进一步营造敢于担当、

攻坚克难、比学赶超的浓厚氛围。
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各位代表：

我受市人大常委会的委托，向大会报告工作，请予审议，并
请列席会议的同志提出意见。

2013 年的主要工作

2013

年， 市人大常委会在中共信阳市委的正确领导下，认
真贯彻落实党的十八大和十八届二中、三中全会精神，坚持党的
领导、人民当家作主和依法治国的有机统一，围绕全市大局，履
行法定职责，完成了全年各项工作任务。

一、围绕经济建设，在推动务实发展大局上积极作为
常委会始终牢牢把握科学发展第一要务，不断强化人大监督

职能，在依法履职中全力推动我市经济建设持续求进、务实发展。

推动经济结构优化调整。 “关注工业、学习工业、研究工业、

支持工业”是市委从信阳实际出发，作出的逐步优化调整经济结
构的战略安排。 常委会积极响应、认真落实市委的号召，切实发
挥权力机关的职能作用，全力推动产业集聚区和重点项目建设，

组织代表对信阳工业城、罗山、息县、淮滨产业集聚区和重点项
目建设情况进行视察， 听取市政府关于全市产业集聚区和重点
项目建设情况的报告，提出意见建议

,

促进了产业集聚区健康发
展和重点项目建设进度，形成了推动工业发展的合力。做大做强
茶产业是信阳发展的独特优势，常委会高度重视信阳毛尖集团、

文新茶叶集团等龙头企业的辐射带动作用，多次进行视察调研，

推动了茶产业的健康发展。为凸显我市红色旅游的特色，听取审
议市政府办理《市人大常委会关于全市红色旅游发展情况审议
意见》的报告，提出进一步整合资源，加大投入，彰显优势，注重
宣传，促进了我市红色旅游业的发展。对我市对台交流和侨务工
作进行专题调研， 充分发挥其在对外交流及经贸发展中的积极
作用。

推动农村经济协调发展。 为促进农村公路建设与养护，对贯彻实施公路法、省农村公路
条例情况进行视察，要求做到人畅其通、货畅其流，方便群众生产生活。为充分发挥水利的作
用，对防洪法、河道管理条例的贯彻实施情况进行执法检查，督促各级政府加强水利防洪工
程设施建设和河道管理，增强防洪抗旱能力。 对气象法的贯彻实施情况进行执法检查，作出
《关于进一步促进我市气象事业发展的审议意见》，提出加大对气象事业的投入，增强减灾避
灾能力，发挥好服务和保障农业生产的作用。 此外，还配合省人大常委会对我市构筑新型农
村现代流通网络情况进行了调研。 （下转
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2

月
11

日，市人大常委会主任宋效忠在市四届人大四次会议
上作《市人大常委会工作报告》。
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河南仰天雪绿茶叶有限公司注册商标

被认定为中国驰名商标

奔 向 大 别 山

昔日， 数十万信阳的优秀儿女，

带着对理想和信念的追求，义无反顾
地走出大别山，为新中国的诞生贡献
出了他们的青春和热血；今天，来自

全国各地的民营企业家带着资金、技
术和新的观念，从祖国的四面八方走
进了红色的大别山， 将为信阳更好、

更快地发展贡献自己的力量。

信阳历史悠久、交通便捷、山清
水秀，市场前景广阔、发展潜力巨大。

信阳是革命老区， 更是一个充
满活力、希望和魅力的城市。经过三
十多年改革开放的洗礼， 如今的信
阳具备了经济社会又好又快发展的
前沿、生态和民智三大优势。信阳已

进入蓄势勃发的新阶段， 项目储备
多、 投资需求大， 特别是在产业配
套、循环经济、城镇化和园区建设等
方面商机无限，合作空间十分广阔。

民营经济是当今中国国民经济
中最富活力、 最有创造力和最具潜
力的组成部分， 是促进经济创新驱
动、内生发展的重要力量。信阳的发
展离不开中国光彩事业的支持，中
国民营经济的发展也需要信阳这块
包容开放的沃土。

大别山欢迎你，信阳欢迎你。欢
迎各位民营企业家来信阳走一走，

看一看。 欢迎企业家们到美丽的信
阳投资兴业，共同发展。

市四届人大常委会第十四次主任会议召开

宋效忠主持会议决定3月21日召开市四届人大常委会第十二次会议
本报讯（记者黄铎）

3

月
17

日
下午，市四届人大常委会第十四次主
任会议召开。市人大常委会主任宋效
忠主持会议，市人大常委会副主任董
进才、尹保斌、高潮、李群茂、聂书华
和秘书长苏锡凌出席会议。

市政府副市长包盛柏，市中级人
民法院、市人民检察院、市审计局负
责同志和市人大常委会机关处级干
部列席了会议。

会议传达学习了十二届全国人
大二次会议精神。

会议研究通过了市人大常委会
2014

年监督工作计划。

会议听取了市人民政府关于
2012

年度市级财政预算执行和其他
财政收支审计发现问题整改情况的报
告、市中级人民法院办理《市人大常委
会对市中级人民法院关于民事执行工
作报告的审议意见》情况的报告、市人
民检察院办理《市人大常委会对市人
民检察院关于民事行政检察工作报告
的审议意见》情况的报告、市人大常委
会城建工委关于对市四届人大四次会

议
02

号议案的调研报告。

会议听取了市人大常委会法工
委关于设立规范性文件备案审查机
构的报告，原则同意这个报告。 会议
还听取了市人大常委会选工委关于
在市四届人大代表中开展履职承诺
活动情况的汇报。

会议研究了人事任免事项。

会议研究了市四届人大常委会
第十二次会议召开的时间、建议议程
和日程。会议决定市四届人大常委会
第十二次会议于

3

月
21

日召开，建

议议程：

1.

传达学习十二届全国人大
二次会议精神；

2.

审议市人民政府关
于

2012

年度市级财政预算执行和其
他财政收支审计发现问题整改情况
的报告；

3.

审议市人大常委会调研组
关于对市四届人大四次会议

02

号议
案的调研报告；

4.

审议人事任免事项。

宋效忠说，在今后工作中，我们要
以十二届全国人大二次会议、省十二届
人大三次会议和市四届人大四次会议
精神为指导， 按照常委会工作要点，认
真谋划和开展好各项工作。市人大常委
会党组和机关的群众路线教育实践活
动已经正式启动，要把开展好教育实践
活动与立足岗位履职尽责结合起来，与
服务全市工作大局和常委会中心工作
结合起来，以活动的开展促进工作的落
实，以工作实效检验活动成果，切实做
到两手抓、两不误、两促进，努力推动各
项工作和活动开展实现双丰收。

□

本报记者许天福方慧玲

□

许天福方慧玲

光彩辉耀大别山 齐心协力促发展

2014年“中国光彩事业信阳行”北京洽谈会举行

本报讯（记者许天福方慧玲）

初春的北京绿意萌动，生机盎然。

3

月
17

日， 由中国光彩事业促进会、河
南省政府主办， 河南省委统战部、

省工商联和信阳市委、市政府联合
承办的情系大别山“中国光彩事业
信阳行”———北京洽谈会举行。 此次
洽谈会，拉开了

2014

年“中国光彩事
业信阳行”系列产业项目对接洽谈活
动的帷幕。

中国光彩事业促进会副秘书长、

全国工商联扶贫与社会服务部部长
王钢治，中央统战部光彩事业指导中
心副主任魏登田，北京市工商联副主
席郑勇男，我市领导乔新江、冯鸣、李
正军出席会议，全国工商联、河北省
工商联、北京民俗旅游业商会、北京
家居建材商会及各行各业的企业家
120

多人参加会议。

市政协副主席、市工商联主席李
正军主持洽谈会。

王钢治在讲话中说，信阳是一个
对新中国成立有着突出贡献的革命

老区，也是对国家粮食安全和生态安
全作出重要贡献的欠发达地区，支持
信阳加快发展，解决革命老区扶贫问
题，是我们共同的责任，更需要中国
民营企业和中国光彩事业付出行动，

情系大别山，落脚信阳行，帮助老区
人民早日实现共同富裕。 同时，信阳
地处南北气候过渡带、 长江淮河分水
岭、中原文化和楚文化交融地，是一个
多样性、开放性、包容性很强的城市，

具有很多优势。 当前北京的民营企业
处在中国经济转型、 结构调整期，到
底哪儿更有利于企业的健康可持续发
展，要走出去看一看，希望企业家们
通过今天的对接洽谈，（下转
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版）

□

本报评论员
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中国光彩事业促进会副秘书长王
钢治在北京洽谈会上介绍有关情况。


